

NACIONALES

SUCESOS

INTERNACIONAL

DEPORTES

ESTILO DE VIDA

ENTRETENIMIENTO

ÁREA VERDE

ESPECTÁCULOS

• Organizaciones firman acuerdo

## DESTINAN \$2 MILLONES PARA PREVENIR VIH

SERGIO JIMÉNEZ SÁENZ

sergio.jimenez@diarioextra.com

Foto: Carlos Barquero

■ Tres instituciones y organizaciones firmaron un convenio con el fin de utilizar efectivamente \$2 millones para la prevención y contención de la epidemia del VIH y reducir la mortalidad que se asocia a este virus, entre hombres que tienen sexo con hombres (HSH) y mujeres trans.

Con esta acción se da continuidad al proyecto "Costa Rica, un modelo sostenible de prevención combinada y atención a la población de hombres que tienen sexo con hombres y mujeres trans" conocido como Proyecto VIH-CR, el cual, es subvencionado por el Fondo Mundial.

"La primera donación fue de \$4,8 millones, para el proyecto que recién terminamos y como hemos expresado, el objetivo es la articulación entre las organizaciones de sociedad civil e instituciones del Estado.

Esta segunda subvención que formamos a partir del 1 de julio de este año, es de \$2 millones, es decir, un 43% menos de lo que ya estaba establecido", comentó Alejandra Acuña, viceministra de Salud y presidenta del Mecanismo Coordinador de País-Costa

Rica (MPC-CR).

La ministra explicó que la reducción del monto es porque el Fondo Mundial apuesta a que el país está desarrollando una propuesta de transición y sostenibilidad, donde se espera que las utilidades de la lotería de la Junta de Protección Social (JPS) sean utilizadas para el proyecto.

### RESULTADOS I FASE

En la primera etapa, según comentó Laura Sánchez, directora del proyecto VIH-CR, Hivos, las organizaciones civiles salen a los bares, centros de socialización y a las calles en horario nocturno, con el fin de brindar información a la población expuesta.

En estos lugares entregan condones, lubricantes y realizan pruebas rápidas para detectar o descartar la presencia del VIH, para tener una captación temprana y directa de las personas potencialmente expuestas, para luego, referirlas a servicios institucionales.

"En estos 3 años hemos alcanzado más de 10 mil HSH y 400 mujeres trans, además, realizado 4.425 pruebas rápidas a la primera población y 310 en la segunda", dijo

"Lo que sigue en la segunda etapa es



Rosibel Zúñiga, vicepresidenta del MCP-CR; Alejandra Acuña, ministra de Salud, y Myrtille Danse, de Hivos América Latina, firmaron el convenio.

darle sostenibilidad para que cuando el proyecto termine, no se acaba la acción, sino el país pueda hacerlo de manera continua", añadió Sánchez.

Parte de los resultados del proyecto, es que, la mayoría de las personas que han presentado diagnósticos positivos de VIH, son cada vez más jóvenes, menores de 25 años, esto refleja que se inician en la vida sexual temprana sin protección.

La viceministra también recaló que aho-

ra hay apertura y mejoras en los servicios. "Pasamos de una clínica que atendía infecciones de transmisión sexual y a población trabajadora del sexo, a tener cinco clínicas actualmente, que también atienden a HSH y trans".

Este convenio tendrá una duración de tres años y se centrará en 13 cantones de la Gran Área Metropolitana (GAM), donde hay prevalencia del VIH, además del cantón Central de Puntarenas.